
UNIVERSIDADE FEDERAL DO AMAPÁ

PRÓ-REITORIA DE ENSINO DE GRADUAÇÃO

CURSO DE BACHARELADO EM ENFERMAGEM

ATA DE REUNIÃO DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE

Ata da reunião do Núcleo Docente Estruturante com os docentes membros e o coordenador do Curso

de Enfermagem, realizada no dia 23/11/2023, às 18h e 15min, no Bloco de Enfermagem.

No vigésimo terceiro dia do mês de novembro do ano de 2023, às 18h e 15min, os

membros do Núcleo Docente Estruturante do Curso de Bacharelado em Enfermagem desta

IFES, reuniram-se no Bloco de Enfermagem. Estiveram presentes na reunião 10 docentes

membros: Anneli Mercedes, Érika Fernandes, Inana Fauro, Inara Cavalcante, Lethicia Brandão,

Maria Izabel, Maria Virgínia, Mayla Guimarães, Nely Mata e Samea Pimentel. O docente José

Luíz Pena justificou a ausência. A Coordenadora do Curso solicitou à vice-coordenadora

Lethicia Brandão a responsabilidade pela redação da ata e não houve manifestações em

contrário. Após, o seguinte informe foi apresentado:

INFORME 1: SITUAÇÃO DOCENTE. A Coordenadora informou que os processos de redistribuição

do Professor Rafael e da Professora Inara permanecem em avaliação pelas instituições

externas, e que ainda não foram finalizados; QUE o professor Clodoaldo foi cedido para o HU

desde do dia 16 de novembro de 2023, com portaria já publicada (PORTARIA 2.015/2023); QUE

a professora Rosilda não se apresentou até o momento para realização de suas atividades

docentes na disciplina de Estágio Supervisionado, que a CCE contactou a PROGEP para

perguntar se a mesma havia sido cedida para algum órgão ou setor; QUE a PROGEP informou

que a docente em questão não havia sido cedida; QUE a coordenadora já tentou contato

telefônico e via email com a docente, não obtendo resposta satisfatória; QUE a CCE se

encontra em negociação com a PROGRAD para verificar a possibilidade de contratação de

professor substituto para os docentes cedidos (Verônica e Clodoaldo). A coordenadora solicita

a manifestação dos docentes em relação ao informe apresentado. A professora Inara informa

que possui as mesmas informações em relação ao seu processo de redistribuição, que seu

processo se encontra em análise no setor técnico e que aguarda alterações. A professora

Mayla pede esclarecimentos sobre o trâmite para cessão de docentes, se é necessário que

seja passado e aprovado em reunião de colegiado ou se esse processo pode ser realizado de

forma direta. A professora Samea esclarece que o Reitor tem autonomia para realização desse



procedimento. A professora Mayla reforça a importância do diálogo com a PROGRAD, para que

seja realizado uma contrapartida em relação à cessão dos docentes, e que seja realizado um

concurso para professor substituto para atender a demanda. A professora Nely Dayse

recomenda que a professora Samea informe a PROGEP sobre a situação da professora

Rosilda,e que solicite esclarecimentos sobre a situação da docente. A professora Inara pede a

palavra, e informa que a coordenação deve tentar diálogo com a docente Rosilda antes de

levar essa pauta para outros setores, haja vista, que o semestre iniciou a pouco tempo, QUE

ainda não tem 30 dias do retorno das atividades; QUE essa gestão tem a possibilidade de

desenvolver bom diálogo com os docentes. Em seguida, as seguintes pautas foram

apresentadas: 1. SITUAÇÃO DOCENTE; 2. REQUERIMENTO DISCENTE; 3. PS DE MONITORIA

VOLUNTÁRIA; 4. REVISÃO E RETORNO DAS ATIVIDADES DO PPC.

1. SITUAÇÃO DOCENTE: A Coordenadora informou sobre a situação docente do Clóvis, que o

docente em questão não possui carga horária vinculada em seu SIGAA; QUE o mesmo se

apresentou no planejamento da disciplina de saúde do adulto e idoso, que se encontra lotado

; QUE seu processo de remoção se encontra na CCE, aguardando despacho. Após a discussão,

o NDE-Enfermagem chegou ao entendimento de que se deve sugerir ao colegiado que seja

realizado despacho desfavorável à remoção do docente Clóvis. A pauta deve ser discutida em

reunião pedagógica e posteriormente votada em reunião de colegiado para emissão de

despacho pela CCE.

2. REQUERIMENTO DISCENTE: A Coordenadora apresentou o compilado de requerimentos

discentes encaminhados para matrícula com co-requisito e quebra de pré-requisito para o

semestre 23.2 e 24.1; QUE dez discentes (Luiza Alves; Emilly Dayane; Henigue Alves; Hayley

Correa; Victoria Santos; Keila Furtado; Davi Gonçalves; Fernanda Nobre; Patricia Costa e

Talisa da Silva) estão solicitando matrícula em semiologia e semiotécnica com co-requisito em

Anatomia; QUE o discente Alisson Carlos solicita quebra de pré-requisito para o semestre 24.1

para cursar a estágio supervisionado I, o mesmo não terá cursado a disciplina de História e

teorias de enfermagem até lá; QUE a discente Gabriela Leticia solicita quebra de

pré-requisito para cursar Saúde do adulto e idoso, a mesma relatou reprovação na disciplina

de semiologia e semiotécnica; QUE as discentes Heloise Vitória e Karyna Pereira solicitam

quebra de pré-requisito para Pediatria, as mesmas reprovaram em obstetrícia no semestre

anterior. A docente Samea solicita a manifestação dos membros em relação à pauta

apresentada. A professora Nely Dayse informa que precisa ser ouvido os docentes da disciplina

de semiologia e semiotécnica para observar a viabilidade de matrículas desses discentes; QUE

sugere a coordenação criar um fluxo para os próximos pedidos de quebra de pré-requisito e

co-requisito, que os pedidos sejam encaminhados para os RT`s das disciplinas para emissão de

um parecer, que esse parecer seja apreciado pelo NDE e emitido recomendação para então

ser levado a reunião pedagógica e de colegiado. A professora Anelli informa que as



reprovações em disciplinas do tronco básica é um problema enfrentado a tempo pelo curso;

QUE a disciplina de semiologia só pode ofertar 50 vagas; QUE recomenda a CCE deve realizar

um levantamento da turma de semiologia para observar a viabilidade de ofertar as

matrículas; QUE o componente de semiologia conta com docentes com redução de carga

horária, com docentes em processo de redistribuição, com docente com problemas para

participar das práticas da disciplina. A docente Virginia concorda com a fala da docente

Anelli, que deve se atentar ao quantitativo de vagas da disciplina. Após a discussão, o

NDE-Enfermagem chegou ao entendimento de que se deve sugerir ao colegiado ampliar a

discussão sobre a temática e ouvir os RT`s das disciplinas para cada caso de quebra de

pré-requisito ou co-requisito para análise da viabilidade de matrícula. Que a RT de materno já

sinaliza não concordar com a quebra de pré-requisito das discentes na disciplina de Pediatria.

3. PS DE MONITORIA VOLUNTÁRIA: A coordenadora informa sobre a construção do edital da

monitoria voluntária; QUE os docentes responsáveis pelas disciplinas Enfermagem materno

infantil; Patologia Geral; Microbiologia Geral; Saúde Coletiva I; Enfermagem Psiquiátrica e

Fisiologia e Biofísica já sinalizaram interesse em solicitar vaga; QUE será encaminhado email

aos docentes informando sobre o edital de monitoria voluntária, e verificando se mais algum

docente tem interesse em ofertar vagas. A docente Samea solicita a manifestação dos

membros em relação à pauta apresentada. A professora Nely Dayse questiona sobre o

processo de seleção dos monitores. A docente Samea explica que esse processo será

constituído de análise do histórico acadêmico e prova didática. A docente Nely Dayse aponta

que no edital passado o docente tinha a escolha de proceder com prova didática ou entrevista

para seleção do monitor. A docente Inara esclarece que o docente que deve informar para

CCE a preferência no certame (prova didática ou entrevista).

4. REVISÃO E RETORNO DAS ATIVIDADES DO PPC: A coordenadora informa sobre a

redistribuição e retorno das atividades do PPC; QUE existem docentes que saíram da

composição do NDE; QUE sugere retorno das atividades para janeiro, com reuniões

quinzenais, sugerindo rodízio entre os dias para que seja possível a participação de todos. A

docente Samea solicita a manifestação dos membros em relação à pauta apresentada. A

docente Inara sugere que devem ser envolvidos nesse processo todos os docentes do

colegiado. A docente Samea solicita a manifestação dos membros em relação à pauta

apresentada. A professora Inara faz uma reflexão sobre o real papel do NDE, relembrando que

o NDE não é consultivo para tomada de decisão das demandas da coordenação. Ela entende

que o NDE tem sido importante para antecipar pautas e discussões que ocorrem nas reuniões

pedagógicas e de colegiado, entretanto, acredita que o NDE não deve executar esse papel.

Aponta que a CCE precisa reformular e adequar as pautas, que pautas como quebra de

pré-requisito precisam ser realizadas em reuniões pedagógicas e de colegiado, contando com

a participação e contribuição de todo o colegiado. QUE essas pautas acabam prejudicando o



trabalho e desfavorecendo pautas importantes que o NDE deveria se preocupar, como projeto

pedagógico do curso; QUE o NDE tem um grande desafio em modificar o projeto pedagógico

que funciona a mais de 10 anos; QUE fazer os docentes trabalharem em coletivo é um grande

desafio; QUE é necessário montar comissões para fortalecer e auxiliar na construção desse

projeto pedagógico; QUE reuniões consecutivas do NDE podem se apresentar cansativas e

pouco produtiva; QUE é necessário a participação e envolvimento de todo o colegiado.

A docente Samea perguntou se havia mais alguma manifestação e não houve. Nada mais foi

dito e a reunião foi encerrada às 19h e 41min. Eu, Lethicia Barreto Brandão, Vice

coordenadora, lavro e assino esta ata, e em seguida encaminhada para a leitura e assinatura

dos docentes presentes.

_______________________________________________

Lethicia Barreto Brandão

Vice Coordenadora do Curso de Enfermagem

______________________________________________

Samea Marine Pimentel Verga

Coordenadora do Curso de Enfermagem

Nº Membro do NDE Assinatura

1 Annelí Mercedes Celis de

Cárdenas

2 Clodoaldo Tentes Côrtes AUSENTE

3 Erika Tatiane de A. Fernandes

Rodrigues

4 Inana Fauro de Araújo

5 Inara Mariela da Silva Cavalcante

6 José Luís da Cunha Pena JUSTIFICOU AUSÊNCIA

7 Lethicia Barreto Brandão

8 Maria Izabel Côrtes Volpe



9 Maria Virgínia Filgueiras de Assis

Melo

10 Mayla Rosa Guimarães

11 Nely Dayse dos Santos da Mata

12 Samea Marine Pimentel Verga

13 Rafael Cleison Silva dos Santos AUSENTE

14 Rubens Alex de Oliveira Menezes AUSENTE


